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El director deportivo perdió poder, al punto 
tal que los refuerzos que llegan son por 
decisión de Andrés Yllana Pág. 7

Santa Fe 
Semana del 4 al  
10 de junio de 2025

Enrique Mammarella, rector  
de la UNL: “Estamos ante una 
sangría de talento y experiencia”

En medio de un panorama cada vez más 
hostil para las universidades públicas del 
país, el rector de la Universidad Nacional 
del Litoral (UNL), Enrique Mammarella, 
compartió su visión sobre el presente de la 
educación superior, el vaciamiento presu-
puestario y el discurso de desprestigio que 
hoy enfrentan las casas de altos estudios.
“Nos quieren nublar el futuro, pero nuestra 
responsabilidad es sostener la educación 
como camino de transformación”, expresó 
Mammarella en una entrevista con Diego 
Vergara en el programa “Mañana UNO” 
por UNO 106.3 FM.

— Rector, ¿cómo se vive hoy el día a 
día al frente de una universidad pú-
blica en este contexto tan incierto?

Transporte público: 
gestionan el pago con 
QR en los colectivos 
de Santa Fe

La empres Nación Servicios a cargo del 
Sistema Sube otorgó turnos a las firmas 
de transporte locales para actualizar las 
máquinas desde octubre y noviembre  Pág. 3

La figura de Iván 
Moreno y Fabianesi 
quedó muy 
desdibujada en Colón

El titular de la Universidad 
Nacional del Litoral cuestionó 
la falta de financiamiento del 
Gobierno nacional, advirtió 
sobre la pérdida de personal 
docente y no docente, y 
defendió el rol de la educación 
pública como herramienta de 
transformación. “Sin educación, 
no hay país posible”, afirmó

Ajuste. Los salarios docentes y no docentes están congelados. “Desde mayo, hubo 0% de aumento y eso genera malestar y pérdida de 
recursos humanos”, dijo el rector.
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— Uno siente desaliento. Quie-
nes trabajamos en educación lo 
hacemos pensando en el futu-
ro. Cuando uno ve que desde el 
Estado nacional se corren esas 
perspectivas, que se nublan los 
horizontes, es muy difícil. Sin 
embargo, seguimos convencidos 
de que la educación es la única 
posibilidad de progreso para es-
te país, aunque no esté siendo 
una prioridad para quienes hoy 
gobiernan.

— ¿Qué opinión le merece 
esta ola de desprestigio hacia 
las universidades, como el 
discurso oficial que niega el 
control de fondos o incluso 
una caricatura en Paka Paka 
libertario que dice que ir a la 
universidad “no sirve”?

— Es parte de un discurso de odio 
y cancelación. Se quiere sacar del 
medio todo lo que no responde 
a los intereses de quienes hoy 
tienen el poder. Yo me pregunto: 
cuando esas personas tengan una 
emergencia, ¿esperan que un he-
licóptero privado los rescate en 
la ruta? ¿Van a tener bomberos 
privados bajando de una esta-
ción espacial? Hasta los países 
más desarrollados sostienen su 
Estado, su salud y su educación 
pública. ¿Qué país están soñando?

— ¿Cómo están hoy las cuen-
tas de la UNL?

— Estamos funcionando con un 
presupuesto reconducido, basado 
en partidas no ejecutadas del año 
2023. Es la primera vez desde la 
vuelta de la democracia que se 
da una situación así. Y lo peor: al 
no haberse ejecutado los fondos 
para ciencia y tecnología, este año 
ni siquiera se van a reconducir. 
No hay fondos.
Además, los salarios docentes y 
no docentes están congelados. 
Desde mayo, 0% de aumento. Y 
eso genera malestar y pérdida 
de recursos humanos.

— ¿Se nota ya esa pérdida de 
personal?

eDuCaCIÓn

(Viene de página 1)

— Sí. Desde 2024 hasta hoy, 
perdimos unas 50 personas del 
sector no docente y más de 200 
docentes. Algunos se jubilaron, 
otros se fueron al exterior, y mu-
chos directamente abandonaron 
la docencia porque no pueden 
sostener a sus familias con es-
tos ingresos. Estamos ante una 
sangría preocupante de talento 
y experiencia.

— En abril hubo una marcha 
histórica por la universidad 
pública. ¿Está previsto que 
se repita?

— Hay propuestas, pero aún no 
hay consenso para otra moviliza-
ción. Lo que sí hicimos fue traba-
jar durante un mes y medio en un 
proyecto de ley para garantizar 
el financiamiento del sistema 
universitario nacional, que ayer 
entregamos en Diputados. No so-
mos legisladores, pero sí podemos 
aportar desde el conocimiento y 
el compromiso con la educación 
pública.

— ¿Qué esperan del Congreso 
y del gobierno nacional?

— Diálogo. Respeto. Cuando uno 
entra a una casa, dice “buenas 
tardes”, no empieza tirando to-
do abajo. Queremos sentarnos, 
debatir cómo distribuir los fon-
dos, cómo rendir cuentas. Pero 
primero hay que reconocer que 
la universidad pública es clave 
para el desarrollo del país. Ne-
cesitamos una ley que garantice 
el sostenimiento del sistema más 
allá de la discrecionalidad de un 
Ejecutivo.

— ¿Y qué le dice a quienes 
aún creen en la universidad 
pública?

— Que se acerquen. La univer-
sidad no es solo clases y títulos. 
Hay ciencia, cultura, extensión, 
innovación, impacto territorial. 
Hay futuro. A pesar del maltrato, 
seguimos aquí, trabajando con 
convicción. Porque sin educación 
pública, no hay país posible.

EDUCACIÓN

Las universidades 
argentinas caen 
en un ranking 
global: advierten 
por los fondos para 
investigación

recortes en ciencia y tecnología.
Las universidades argentinas 

han perdido posiciones en los úl-
timos años en la lista de CWUR, 
que tiene su sede en Emiratos 
Árabes Unidos. A diferencia de 
otros rankings como el QS, esta 
medición otorga un peso mayor 
a la investigación, especialmente 
la publicada en revistas anglo-
sajonas. En 2021 había 10 uni-
versidades argentinas en el top 
2000; en 2025 quedan 7.

En esta nueva edición, la UBA 
retrocedió 19 puestos, del 390 al 
409: cayó en los indicadores de 
empleabilidad e investigación, 
pero mejoró en el de calidad edu-
cativa. Detrás de la UBA aparece 

Hay 7 universidades argenti-
nas –todas públicas– entre las 
2000 mejores del mundo, según 
la última medición del Center 
for World University Rankings 
(CWUR). La Universidad de Bue-
nos Aires, en el puesto 409 a ni-
vel global, se posiciona como la 
mejor del país, mientras que 6 
de las 7 universidades argenti-
nas clasificadas caen en la lis-
ta. Desde CWUR atribuyeron el 
descenso a las dificultades de las 
universidades argentinas para 
competir en investigación con 
instituciones mejor financiadas 
en otros países, en un contexto 
en el que el sistema universi-
tario viene advirtiendo por los 

MaMMarella: .“Nos quieren nublar el futuro, pero nuestra 
responsabilidad es sostener la educación como camino de 
transformación”, expresó. 
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la Universidad Nacional de La 
Plata (UNLP) en el puesto 752. 
En tercer lugar figura la Uni-
versidad Nacional de Córdoba 
(UNC), la única argentina que 
mejoró su posición: subió nada 
menos que 155 puestos, del 974 
al 819.

En la segunda mitad de la ta-
bla global figuran las univer-
sidades nacionales de Rosario 
(1576), el Litoral (1693), Cuyo 
(1793) y Mar del Plata (1841). En 
esta edición quedó fuera del ran-
king la Universidad Nacional del 
Sur, de Bahía Blanca, que había 
clasificado en 2024. También 
las universidades nacionales 
de Tucumán y del Comahue 
habían ingresado a la lista en 
años anteriores.

“El principal factor del declive 
de las universidades argentinas 
es el rendimiento en investiga-
ción, en medio de una intensa 
competencia global por parte 
de instituciones con una sóli-
da financiación. En el top 2000 
global, todas las universidades 
argentinas tienen una clasifica-
ción inferior a la del año pasado 

en investigación”, advierte el 
comunicado de CWUR.

“Si bien Argentina cuenta 
con siete universidades entre 
las mejores del mundo, resulta 
alarmante el declive de las ins-
tituciones académicas del país 
debido al menor rendimiento de 
la investigación y al limitado 
apoyo financiero del Gobierno. 
En un momento en que varios 
países priorizan el desarrollo 
de la educación y la ciencia, Ar-
gentina lucha por mantenerse al 
día”, señaló Nadim Mahassen, 
presidente del CWUR.

“Sin una financiación más 
fuerte y una planificación es-
tratégica más sólida, Argentina 
corre el riesgo de quedar aún 
más rezagada en el panorama 
académico mundial”, agregó 
Mahassen.

Las universidades de Améri-
ca Latina también quedan re-
lativamente mal posicionadas 
en esta clasificación. La UBA 
ocupa el quinto puesto regional, 
superada por las universidades 
de São Paulo (118), Universidad 
Nacional Autónoma de Méxi-
co (282), Universidad Federal 
de Río de Janeiro (331) y Cam-
pinas (369). El top 10 regional 
se completa con la Pontificia 
Universidad Católica de Chi-
le (415), Universidad de Chile 
(453), Universidad Estatal de São 
Paulo (454), Universidad Fede-
ral de Rio Grande do Sul (476) y 
Universidad Federal de Minas 
Gerais (497). Según el ranking 
CWUR, seis de las diez mejores 
universidades latinoamericanas 
están en Brasil.

La Universidad 
Nacional del Litoral 
descendió en el 
ranking del puesto 
1675 al 1693 

TrANSpOrTE

Gestionan el pago con QR 
en el transporte de Santa 
Fe: algunos colectivos 
podrían incorporarlo a 
fines de 2025

Luego de que se conociera que el 
Banco Central impulsa el pago 
con código QR en el transporte 
urbano y su habilitación desde 
el 12 de mayo, como alternativa 
a las tarjetas Sube, desde Santa 
Fe las empresas prestadoras del 
servicio de colectivos gestionan 
la llegada del nuevo método de 
cobro, el cual podría rubricarse 
a fines de 2025.

Lo que indicaron fuentes em-
presarias a UNO Santa Fe fue 
que la empresa Nación Servicios 
otorgó turno para las empresas 
de transporte santafesinas recién 
a partir de octubre o noviembre 
de este año para comenzar con la 
actualización de las validadoras. 

Cabe destacar que las máquinas 
validadoras corren por cuenta de 
Nación Servicios, empresa estatal 
que administra todo lo relacionado 
con el sistema Sube.

Las máquinas que se utilizan 
como dispositivos de cobro en cada 
uno de los colectivos urbanos de 
la ciudad actualmente no cuentan 
con la actualización tecnológica 
que demanda la posibilidad de 
efectuar el pago con el celular.

Desde Nación indicaron que el 
sistema convivirá con la tradicio-
nal tarjeta Sube. Desde la Cámara 
Argentina Fintech se expresó el 
apoyo a la medida del Bcra, consi-
derando que “con la incorporación 
del QR, se avanza otro paso hacia 

la universalización de los pagos 
electrónicos, reforzando la libertad 
de elección de los usuarios, sobre 
todo de quienes no usan tarjetas o 
no tienen dispositivos con NFC”.

Cómo funcionará el sistema 
de pago con QR

El nuevo “Viaje con QR” se or-
ganiza a partir de códigos. Para 
utilizarlo como método de pago, 
el usuario debe generar un código 
desde su billetera digital y aproxi-
marlo a los lectores instalados 
en las máquinas validadoras de 
los transportes. Cualquiera de 

las billeteras virtuales que estén 
registradas podrán incluir este 
servicio para los pasajeros.

Por su parte, las máquinas de-
berán estar adaptadas conforme 
al estándar técnico estipulado en 
la normativa. Las empresas de 
transporte deberán adecuar sus 
dispositivos a partir de dicha fecha 
para ofrecer el pago con QR como 
una alternativa de pago.

No se contempla el pago con 
tarjetas bancarias

Por el momento, el pago con QR 
se podrá efectuar únicamente con 
el uso de fondos provenientes de 
cuentas bancarias o billeteras 
virtuales. Los pagos directos con 
tarjetas no están contemplados 
en la etapa inicial de este nuevo 
sistema.

Según informó el Banco Cen-
tral, el objetivo es que todas las 
billeteras virtuales interesadas en 
participar del sistema cuenten con 
el tiempo suficiente para adaptarse 
a la nueva modalidad y ajustarse 
a los estándares estipulados.

Desde el Gobierno nacional ex-
presaron que el objetivo de esta 
medida es ampliar los métodos de 
pago sin favorecer a ninguna plata-
forma en particular, promoviendo 
la libre competencia entre bancos, 
billeteras digitales y otros pro-
veedores de servicios financieros.

Santa Fe vivió un fin de semana récord:                 
más de 60.000 visitantes y 5.000 
millones de pesos en ingresos turísticos
Santa Fe fue epicentro de 
eventos como el recital 
de La Renga, la Batalla de 
Red Bull y el partido de 
Las Panteras. Se registró 
100% de ocupación 
hotelera

Santa Fe cerró el primer fin de 
semana de junio con números 
históricos en materia de turismo. 
Entre el 30 de mayo y el 1 de junio, 
más de 60.200 personas disfrutaron 
de los eventos culturales, depor-
tivos y recreativos en distintos 
puntos de la ciudad, según datos 
del Observatorio Turístico de la 
Subsecretaría de Turismo.

El recital de La Renga fue el 
evento más convocante: más de 
38.000 personas asistieron al Es-
tadio Brigadier López. Solo este 
espectáculo generó un gasto es-
timado de 3.135 millones de pesos 
en el entorno del estadio, una cifra 
que refleja el enorme impacto eco-
nómico del llamado “Banquete” 
en la capital provincial.

Además, se destacaron otros 
eventos multitudinarios como el 
show de Emanero, la Batalla Red 
Bull Regional, el partido amistoso 
internacional de vóley entre Las 

Panteras y Alemania, y la des-
pedida del Circo del Ánima, que 
en su paso por Santa Fe reunió a 
5.600 espectadores.

Repleto

El informe oficial revela también 
que la ciudad alcanzó una ocupa-
ción hotelera del 100%, con una 

estadía promedio de 2,5 noches. 
El 55% de los visitantes eligió 
alojamientos no tradicionales, 
como casas de familiares o alqui-
leres temporarios. El gasto total 
estimado por turismo en Santa 
Fe durante el fin de semana fue 
de 5.257 millones de pesos, de los 
cuales más de 3.600 millones se 
destinaron a gastronomía y en-

tretenimiento.
En cuanto al perfil de los tu-

ristas, el 64,8% viajó en grupo de 
amigos o en pareja, y la franja 
etaria dominante fue de 36 a 55 
años. Las provincias de Buenos 
Aires, Entre Ríos y Córdoba enca-
bezaron el ranking de visitantes, 
y se registró también presencia 
de turistas extranjeros.

La empresa Nación Servicios a cargo del sistema Sube 
otorgó turnos a las firmas de transporte locales para 
actualizar las máquinas desde octubre y noviembre.
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Jubilarse a los 70 
años: ¿lo que viene                   
en la Argentina?
Europa está elevando 
la edad jubilatoria 
por la suba en la 
expectativa de vida y 
sistemas previsionales 
insostenibles. Pero cada 
vez hay más protestas.

próximo.
La suba en la expectativa de vi-

da, pero sobre todo el deterioro 
presupuestario de los sistemas 
previsionales, explican la inquie-
tud de los gobiernos por avanzar 
con una transformación de raíz 
en la cuestión jubilatoria. 

Dinamarca hizo punta en la 
Unión Europea y aprobó la suba 
de la edad jubilatoria para todos 
los nacidos tras el 31 de diciembre 
de 1970, que comenzará a regir a 
pleno en el 2040. 

En la actualidad, la edad jubila-
toria en Dinamarca es de 67 años. 
Cada cinco vuelve a subir: será de 
68 en 2030 y de 69 en 2035.

En la Argentina aún se está 
lejos de avanzar en ese debate. 
Las protestas que se repiten cada 
miércoles por los haberes paupé-
rrimos que perciben los jubilados, 
son solo la punta del iceberg de 
un sistema previsional que hace 

Una de las habituales protestas 
de jubilados frente el Congreso 
para reclamar por sus haberes.

Luego de que Dinamarca apro-
bara una ley que elevará la edad 
jubilatoria a los 70 años para 2040, 
el debate sobre qué hacer con los 
sistemas previsionales casi en 
quiebra se reactivó en Europa, 
mientras en la Argentina los cam-
bios jubilatorios serán uno de los 
temas a abordar a partir del año 

décadas se viene desmoronando.
Tal vez el golpe de gracia se lo 

dio la decisión de jubilar a millones 
de personas en muchos casos sin 
haber aportado nunca al sistema, 
lo que incrementó la presión pre-
supuestaria y explicó buena parte 
del desequilibrio de las cuentas, 
la emisión monetaria sin freno y 
una inflación que viene galopan-
do con fuerza desde hace tiempo.

El presidente Javie Milei ya 
aclaró que antes de avanzar con 
una reforma jubilatoria, es nece-
sario poner sobre la mesa cambios 
en las leyes laborales, para crear 
incentivos destinados a que las 

empresas tomen gente.
La reforma laboral es la más re-

clamada por el sector empresarial. 
Las empresas advierten que la ley 
del Trabajo vigente fue pensada 
para estructuras productivas y 
modalidades de trabajo perimidas. 

Consideran que se debe avanzar 
en una flexibilización en todos 
los niveles de la relación entre 
empresas y trabajadores.

Eso incluye horarios, tareas, mo-
dalidades de labores. Los informes 
que circulan hacen hincapié en la 
necesidad de que se flexibilice el 
mercado laboral para negociar 
salarios y las relaciones de trabajo. 

Un proyecto del oficialismo pro-
pone modificar la Ley de Contrato 
de Trabajo (20.744) para reducir 
la intervención estatal en acuer-
dos privados, incluso eliminando 
la homologación obligatoria de 
paritarias.

También contempla volver op-
tativo el pago de la cuota solida-
ria a los sindicatos, obligar a que 
elijan autoridades con eleccio-
nes periódicas y supervisadas, y 
aplicar convenios específicos por 
actividad.

Reforma previsional

Milei prometió al FMI presentar 
una propuesta de reforma pre-
visional antes de diciembre de 
2026, en el marco del acuerdo que 
le permitió conseguir USD 20.000 
millones. 

Para algunos analistas, el Go-

bierno debería acelerar con los 
cambios de fondo. El titular del 
instituto IDESA, Jorge Colina, 
recordó que estas transformacio-
nes están incluidas en el acta de 
Mayo, firmada hace un año por 
casi todos los gobernadores. 

“Allí se incluyó la reforma tribu-
taria, la eliminación de la copar-
ticipación, una reforma laboral y 
previsional, la apertura al mundo 
y la promoción de las provincias 
que desarrollen sus recursos na-
turales”, señala Colina.

Laura Caullo, de Fundación Me-
diterránea, considera que algunas 
alternativas que podría incluir 
la reforma previsional serían las 
escalas progresivas en los benefi-
cios de la PUAM, según los años 
de aporte, eliminación de regí-
menes especiales y revisión de 
pensiones duplicadas, entre otros 
temas centrales.

Una de las preguntas que em-
pieza a sonar en círculos empresa-
riales es si el sistema de reparto, 
al que se volvió en noviembre de 
2008 tras el fracaso del sistema de 
AFJP -terminaron siendo acusa-
das de malversar la plata de los 
aportantes y cobraban comisiones 
siderales-, podría transformarse 
en un esquema mixto. 

“El sistema de reparto está en 
crisis en la Argentina. La expecta-
tiva de vida ha crecido, pero tam-
bien baja el ritmo de la natalidad. 
Esto es un modelo mundial que 
se replica aquí y genera mucha 
incertidumbre sobre el futuro de 

José Calero
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cada aportante”, explicó Jacque-
line Maubré, directora de Pension 
& Benefits de la planificadora de 
fondos Criteria.

En declaraciones a Noticias Ar-
gentinas, señaló que “los sistemas 
de capitalización individual son 
insuficientes y trasladan su crisis 
a las personas. En este cambio 
de época, y ante un escenario in-
sostenible, proponemos salir de 
un sistema actual de Beneficio 
definido a uno de Contribución 
definida”.

La especialista dijo que la Ar-
gentina tiene en una expectativa 
de vida de 77,5 años pero a la vez 
existe un promedio de natalidad 
muy bajo, de 1,4 por mujer, cuando 
debería estar en 2,1 para pensar 
en un sistema previsional más 
sostenible.

En la actualidad las personas 
que superan los 65 años ya repre-
sentan el 12,4% de la población 
total, y su participación sigue 
creciendo.

En 1991, en el país, solo alcan-
zaba al 2% de la población los que 
superaban esa edad, lo cual refleja 
una enorme “envejecimiento po-
blacional”.

Maubré dijo que desde Crite-
ria se propone que empresas y 
empleados apunten a un “plan 
de ahorro compartido, donde 
cada uno destine, por ejemplo, 
un porcentual de su salario para 
activar un efecto de ahorro que 
favorecería a los empleados y a 
las empresas”.

“Los trabajadores tendrían 
un acceso a una renta más se-
gura a futuro, y las empresas 
podrían captar nuevos talentos 
y sostenerlos más tiempo. Hoy 
las compañías sufren una esta-
dística que habla de que el 60% 
de los empleados busca cambiar 
de trabajo en los próximos 12 
meses”, reveló.

El planteo es que este ahorro 
compartido “se coloque en inver-
siones productivas y se dispon-
gan reglas de común acuerdo de 
porcentaje y tiempo de duración, 
que no impidan que el empleado 
pueda disponer del dinero cuando 
lo desee”.

El deterioro de los haberes 
previsionales

El haber medio de los jubilados 
sufrió una pérdida del poder ad-
quisitivo del 25% entre diciembre 
de 2024 y el mismo mes del 2021, 
según la Asociación Argentina 
de Presupuesto (ASAP).

Además, los jubilados y pen-
sionados que cobran la mínima 
perdieron 28% de poder adquisi-
tivo entre 2017 y 2025.

Para el Instituto Argentino de 
Análisis Fiscal (IARAF), en 2024 el 
ingreso del jubilado con la mínima 
y bono registró una caída real del 
5,4%. La razón: el bono se mantuvo 
en un valor fijo de $70.000. 

Esto llevó a que se desvalorice 
mes a mes, siendo más importante 
la pérdida por esta vía que la suba 
del componente haber. 

La expectativa es que este dete-
rioro empiece a ceder a partir de 
una inflación más estable.

SANTO TOMé

Tras dos 
décadas resurge 
Bomberos 
Voluntarios  
Santo Tomé

paso para el desarrollo de la zona 
como un importante polo institu-
cional de Santo Tomé, donde ya 
se encuentran la Base Metropoli-
tana del G.O.E. y próximamente 
se sumará el futuro Obrador Mu-
nicipal N° 3.

El compromiso con nuestros 
Bomberos Voluntarios continúa. 
En pocos días, otro logro será reali-
dad: la llegada de un nuevo camión 
para el cuartel, lo que permitirá 
ampliar significativamente su ca-
pacidad operativa y respuesta ante 
emergencias.

Este nuevo Cuartel no es solo una 
infraestructura; es un símbolo del 
compromiso de Santo Tomé con sus 
héroes cotidianos y una inversión 
concreta en la seguridad de todos 
sus vecinos y vecinas.

Con gran orgullo y alegría, la Mu-
nicipalidad de Santo Tomé infor-
ma que el pasado sábado quedó 
inaugurado oficialmente el nuevo 
Cuartel de los Bomberos Volun-
tarios de Santo Tomé. Este logro 
histórico, anhelado por más de 
20 años, es fruto del incansable 
esfuerzo, la profunda vocación de 
servicio y el compromiso ejemplar 
de los hombres y mujeres que in-
tegran la Comisión Directiva y el 
Cuerpo Activo de la institución.

El Intendente Municipal, Miguel 
Weiss Ackerley, presidió el emoti-
vo acto y destacó la importancia 
de esta concreción: “Desde que 
asumimos, nos comprometimos 
a acompañar de cerca el trabajo 
heroico de nuestros Bomberos Vo-
luntarios. Hoy, en menos de un año 
y medio de gestión, vemos mate-
rializado un anhelo que parecía 
muy lejano. Es un día de enorme 
satisfacción para toda la comuni-
dad Santotomesina”.

El mandatario expresó su profun-
do reconocimiento: “Un logro que 
fue posible gracias a la vocación, 
entrega y compromiso de quienes 
integran la institución, y al trabajo 
articulado entre Protección Civil 
de la Provincia y Protección Civil 
y Relaciones Institucionales de la 
Municipalidad.”.

Cabe destacar que la empresa 
Amarilla Gas cedió el espacio ubi-
cado en calle Richieri para que hoy 
funcione allí el flamante cuartel. 
Este gesto de compromiso con la 
comunidad ha sido de vital impor-
tancia para alcanzar este objetivo.

Este hito representa un gran 

Se lanzaron 
los Cursos de 
Empleo Verde

La Municipalidad de Santo Tomé 
inauguró una nueva apuesta por 
la sostenibilidad y la formación 
laboral: los Cursos de Empleo 
Verde. Esta iniciativa busca ca-
pacitar a la comunidad en prác-
ticas sustentables e impulsar la 
economía circular local.

María Eugenia Eberhardt, Di-
rectora de Ambiente, destacó: “El 
ciclo comenzó hoy con el curso 
de Huerta y Jardinería, donde los 
participantes aprendieron técni-
cas básicas de cultivo y manejo de 
suelos. Además, ya iniciamos el 
innovador curso de Hidroponía, 
un método que optimiza recursos 
y espacios. Estos cursos fomentan 
la inserción laboral en sectores 
sostenibles y proyectos comuni-
tarios ligados al ambiente”.
*Cursos Disponibles*
* Huerta y Jardinería: Aprendé 
técnicas esenciales de cultivo, 

manejo de suelos y cuidado de 
plantas para espacios verdes 
productivos.

* Hidroponía: Dominá el revo-
lucionario método de cultivo sin 
suelo, ideal para optimizar agua 
y espacios urbanos.
*Próximamente:*
* Reciclaje
* Reparador de Celulares
* Jardines Verticales
* Instalador de Colectores Solares

Cabe mencionar que la pro-
puesta forma parte de las polí-
ticas municipales orientadas a 
la transición ecológica y la ge-
neración de empleo verde.

La inscripción es gratuita y 
se realiza exclusivamente por 
WhatsApp al 342-4066639. Se debe 
enviar la siguiente información:
* Nombre y Apellido Completo
* Número de DNI
* Domicilio
* Foto del DNI (frente y dorso)

Es importante destacar que los 
cupos son limitados y se asignan 
estrictamente por orden de ins-
cripción. Además se entregarán 
certificados de participación.
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De a poco. A Colón le costó mucho sacarse de encima a un pobre rival como el CADU.

La vara en Colón quedó muy baja 
y así lo marca el discurso de 
Andrés Yllana y los jugadores
El discurso del DT, 
como así también de 
los futbolistas, mucho 
tiene que ver con el 
pobre presente, más 
allá del triunfo ante el 
CADU.

Luego del triunfo ante Defen-
sores Unidos, el DT de Colón 
Andrés Yllana mostró su con-
formidad por el partido que jugó 
su equipo y lejos de mostrarse 
autocrítico se deshizo en elogios 
por el rendimiento del Sabalero 
y hasta con cierto grado de so-
berbia.

Está claro que la vara en Co-
lón está tan baja, que Yllana se 
permite declarar de esa forma, 
sacando pecho, por haberle ga-
nado al segundo peor equipo de 
la Zona B como lo es Defensores 
Unidos y en tiempo de descuen-
to.

El partido que jugó Colón ante 
el CADU, fue por momentos 
oprobioso, fundamentalmente 
en la segunda etapa. El Sabalero 
no logró imponer condiciones 
ante un paupérrimo rival y estu-

vo cerca de perderlo por la mala 
salida de Marcos Díaz.

Cuando se jugaban los minu-
tos finales, el arquero rojinegro 
salió a buscar una pelota pro-
veniente de un córner, quedó a 
mitad de camino y Genaro Rossi 
en la línea despejó de cabeza en 
lo que puso ser gol de Defenso-
res Unidos.

Es cierto que en la primera 
etapa fue superior al equipo de 
Zárate, pero tampoco generó de-
masiado en ataque ante un rival 
que en lo que va del año no ganó 
como local y que hace 15 parti-
dos que no suma un triunfo.

Por lo cual, quedarse única-
mente con el resultado y des-
tacar las virtudes como lo hizo 
Yllana, parece ser un error. Ju-
gando de esta manera y ante ri-
vales más calificados, la historia 
puede ser otra.

Colón sumó siete puntos sobre 
los últimos nueve que disputó, 
una cosecha muy importante, 
teniendo en cuenta que antes de 
esta racha, el Sabalero llevaba 
seis derrotas al hilo. Pero tam-
bién sería aconsejable analizar 
los rivales a los cuales enfrentó.

Y los dos triunfos se dieron 
ante los dos peores equipos de 

la Zona como lo son Talleres de 
Remedios de Escalada y Defen-
sores Unidos y ambos fueron en 
tiempo de descuento.

Lo que evidencia las dificulta-

des que tuvo Colón para doble-
gar a dos equipos limitadísimos 
que pelean para mantener la 
categoría.

Pero la vara tan baja, favorece 

el discurso de Yllana y de los 
futbolistas que vienen destacan-
do y ponderando el rendimiento 
del equipo, cuando en la cancha 
se observa algo distinto.

Rezagado. El Puma comenzó a perder relevancia en la consideración del 
DT.

Emmanuel Gigliotti           
comienza a perder terreno

Cuando se jugaban 14’ del se-
gundo tiempo entre Colón y De-
fensores Unidos, el entrenador 
sabalero Andrés Yllana decidió 
el ingreso de Genaro Rossi en 
lugar de Emmanuel Gigliotti.

Fue la primera vez que el DT 
decidió suplantar al Puma y lla-
mó la atención que lo hiciera 
faltando media hora para el final 
del partido y con el resultado 0-0.

Después, habrá que decir que 
la variante fue positiva, ya que 
Rossi entró bien, evitó un gol 
despejando de cabeza cuando 
la pelota se metía en el arco ro-
jinegro y además dejó a Tomás 
Gallay de frente al arco recupe-
rando una pelota que parecía 
perdida.

La realidad es que Gigliotti 
estaba jugando un partido flojí-
simo, sin participar del juego y 
siendo anticipando por los mar-
cadores centrales del CADU.

De todos modos, no dejó de ser 
una variante polémica, sacando 
de la cancha al goleador de Co-
lón y a uno de los dos futbolistas 
de mayor jerarquía que tiene 
este plantel junto con Christian 
Bernardi.

La realidad indica que Yllana 
pretende un equipo más comba-
tivo y con mucho despliegue físi-
co. Y no es casualidad, que luego 
del partido declara que le pidió a 
los dirigentes que mantengan a 
Genaro Rossi en el plantel.

Un delantero que, por caracte-

rísticas, le sería más funcional al 
esquema de Yllana, que lo que 
pueda brindar Gigliotti. Tampo-
co es casualidad, que la primera 
vez que el DT tiene a disposición 
a Rossi, lo reemplace tan rápido 
al Puma.

Pero, además, el entrenador 
pidió por un centrodelantero. 
En consecuencia, si llega un de-
lantero importante, sumado a 
Gigliotti, Rossi y cuando se re-
cupere Jorge Sanguina, Colón 
tendrá cuatro referentes de área.

Por lo cual, no suena descabe-
llado que Gigliotti pase de titular 
indiscutido a que comience a te-
ner menos minutos. También es 
verdad que el Puma hace cinco 
partidos que no marca goles.

Está claro que en lo inmedia-
to, Gigliotti continuará siendo 
titular, pero que con la recupera-
ción de Rossi y la llegada de otro 

punta, quizás el experimentado 
goleador si no logra convertir, 
comience a tener menos minutos 
en cancha.
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Relegado. Moreno y Fabianesi casi que no tiene participación en el 
mercado de pases.

La figura de Iván Moreno y Fabianesi 
quedó muy desdibujada en Colón
El director deportivo 
perdió poder, al punto 
tal que los refuerzos 
que llegan son por 
decisión de Andrés 
Yllana

El DT y los dirigentes 
ya se mueven en el 
mercado de pases 
para potenciar a tres 
puestos claves en el 
plantel tatengue.

El proyecto deportivo que venía 
encabezando Iván Moreno y Fa-
bianesi junto con Rafael Mace-
ratesi, tuvo un freno abrupto en 
este mercado de pases.

Y es que el Torero que definía 
todo en el aspecto futbolístico, 
ahora pasó a ser una figura de-
corativa, dado que las gestiones 
para reforzar el plantel son rea-
lizadas por la dirigencia y por el 
técnico Andrés Yllana.

A principios de año, Moreno y 
Fabianesi se hizo cargo de la desig-
nación de Ariel Pereyra, como así 
también del armado del plantel. 
Incluso sacó pecho y habló de un 
mercado de pases inteligente por 
los refuerzos que habían llegado.

Esto tenía que ver con que era 
el Torero el encargado de elegir 
a los futbolistas y de encarar las 
negociaciones. Y es por eso que 
cuando asumió su cargo lo hizo 
convencido de que tendría todo el 
poder para decidir.

En ese momento, el presidente 
sabalero Víctor Godano se había 
corrido de escena y las decisiones 
futbolísticas pasaban exclusiva-
mente por Moreno y Fabianesi en 
su rol de director deportivo.

Sin embargo, los magros resul-
tados y la salida del Pata Pereyra 
pusieron en discusión el trabajo 
que venía realizando Moreno y 
Fabianesi.

Y con la llegada de Yllana todo 
cambió, dado que en este mer-
cado de pases, los refuerzos que 
llegan a Colón son por expreso 
pedido del DT.

En consecuencia, la figura de 
Moreno y Fabianesi quedó total-
mente desdibujada. Fue corrido 
de las decisiones deportivas, per-
diendo peso específico.

El proyecto deportivo del cual 
hablaba el Torero rápidamente 
quedó desvirtuado. Y ahora mu-
chos se preguntan cual será su rol 
puertas adentro, si no puede ni 
siquiera definir los refuerzos que 
se sumen al plantel.

Las urgencias deportivas y las 
críticas a la tarea de Iván Moreno 
y Fabianesi obligaron a los diri-
gentes a volver a escena y en este 
caso empoderar a Yllana para 
que técnico sea el encargado de 
definir los refuerzos.

Relegado. Moreno y Fabianesi 

casi que no tiene participación en 
el mercado de pases.

El Sabalero se frota las manos 
por Leonel Picco

Mientras Leonel Picco disfruta 
su gran presente en Platense, 
club con el que fue campeón y 
firmó contrato hasta 2028, en Co-
lón siguen de cerca lo que podría 

convertirse en una jugada millo-
naria.

Es que el grupo empresario que 
lo representa estaría por activar 
la cláusula de salida del medio-
campista central en Platense, va-
luada en 1.500.000 dólares.

La clave para el Sabalero es que 
posee el 30% de los derechos eco-
nómicos del jugador, lo que repre-
senta 450.000 dólares limpios en 
caso de concretarse la operación.

A esto se le suma que Colón 
ya percibió 600.000 dólares por la 
venta anterior, en la que Platense 
ejerció la opción de compra tras 
su gran rendimiento en el último 
torneo.

En su momento, se pensaba 
que Colón tenía solo el 50% de 
la ficha, pero el club rojinegro le 
compró el otro 50% a Arsenal en 
una cifra accesible, quedándose 
con el 100% de los derechos en 
el instante en que lo transfirió al 
Calamar. Así, los primeros 600.000 
dólares ingresaron completos a 
las arcas sabaleras.

Ahora, con el 30% conservado 
post venta, el potencial ingreso 
por la cláusula se convierte en un 
negocio redondo, especialmente 
si se tiene en cuenta el bajo costo 
con el que Colón había adquirido 
su ficha.

Para una institución que sigue 
acomodando sus finanzas tras 
el descenso a la Primera Nacio-
nal, esta operación representa 
un oxígeno económico más que 
bienvenido.

Mientras tanto, Picco no pasa 
desapercibido. Fue figura en la 
consagración de Platense, y su 
nivel despertó interés en varios 
clubes. Pero el primero en cele-
brar —aunque sea en silencio— 
podría ser Colón.

La reconstrucción. Leo Madelón ya tiene su radiografía hecha para el 
mercado de pases.

Cuáles son los pedidos                           
de Madelón en el mercado                 
de pases de Unión

Aunque el plantel profesional de 
Unión se encuentra de vacacio-
nes hasta el próximo lunes 9 de 
junio, la actividad no se detiene 
en los pasillos del club. Con Luis 
Spahn al frente de la dirigencia y 
Leonardo Madelón liderando el 
proyecto deportivo, el Tatengue 
ya trabaja activamente en la pla-
nificación del segundo semestre 
del año, en el que se jugará nada 
menos que su permanencia en la 
Liga Profesional.

Con un mercado de pases que 
se presenta clave, el DT ya dejó 
en claro cuáles son sus priori-
dades: reforzar tres posiciones 
puntuales del equipo que tuvo 
un rendimiento irregular en la 
primera parte de la temporada.

Un central zurdo, una necesidad 
marcada
Una de las prioridades para Ma-
delón es la incorporación de un 
marcador central zurdo. En ese 
puesto actualmente el único 
futbolista natural es el juvenil 
Valentín Fascendini, mientras 
que Claudio Corvalán puede ocu-
par esa posición si es necesario, 
aunque su perfil lo proyecta más 
como lateral izquierdo, donde 
de hecho se espera que vuelva a 
tener rodaje.

Complicaciones en el lateral iz-
quierdo
Precisamente, el lateral izquier-
do es otro de los sectores que el 
cuerpo técnico considera urgen-
te reforzar. La lesión de Bruno 
Pittón, que fue operado de los 
ligamentos cruzados de una de 
sus rodillas y no podrá volver a 
las canchas hasta 2026, dejó un 
hueco importante. A eso se suma 
la posible salida de Mateo Del 
Blanco, quien podría emigrar en 
este mercado, lo que deja al equi-
po prácticamente sin opciones 
naturales en ese costado.

Urgencia ofensiva: se busca un ‘9’
La tercera prioridad para Ma-

delón está en el frente de ataque, 
donde el equipo mostró serias 
dificultades para concretar en 

el arco rival. Ni Marcelo Estiga-
rribia, ni Agustín Colazo, ni el 
ecuatoriano José Enrique An-
gulo lograron afirmarse en el 
puesto, y si bien Diego Armando 
Díaz tuvo algunos minutos, su 
caso es distinto ya que está ape-
nas dando sus primeros pasos 
en Primera.

El DT pretende sumar un cen-
trodelantero con experiencia, 
que pueda aportar goles en un 
tramo del torneo que será deter-
minante para sostener la catego-
ría. Y el nombre que trascendió 
es el de Cristian Tarragona, san-
tafesino, hincha de Unión, quien 
no seguiría en Talleres, que lo 
dirigió Madelón en Gimnasia, 

club que también lo pretende 
repatriar.

Trabajo silencioso pero firme
Aunque no hay nombres confir-
mados, tanto la dirigencia como 
el cuerpo técnico ya comenza-
ron las gestiones para reforzar el 
plantel. En las próximas sema-
nas, con el regreso a los entre-
namientos, se espera que haya 
novedades concretas en torno a 
incorporaciones.

Unión sabe que no hay mar-
gen para errores. El objetivo 
está claro: mantenerse en Pri-
mera. Y para eso, ya se empezó 
a jugar el partido más importan-
te: el del mercado de pases.
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El Tatengue, con 
un acuerdo de 
confidencialidad 
por una deuda             
por Nardoni

Después de semanas de nego-
ciaciones, Unión y Santa Fe Fút-
bol Club alcanzaron un acuerdo 
de confidencialidad que pone pa-
ños fríos al conflicto por el pago 
de los derechos de formación de 
Juan Ignacio Nardoni, actual-

mente jugador de Racing.
Según trascendió, Unión ya ha-

bría abonado dos de las veinte 
cuotas previstas en dicho con-
venio con Santa Fe FC, evitando 
de esa manera que la situación 
vaya a mayores, es decir por la vía 
judicial.

Este avance representa un pun-
to de inflexión tras una serie de 
reuniones que comenzaron en 
marzo, luego de que ambas en-
tidades no lograran coincidir en 
los montos y plazos de pago por 
el porcentaje correspondiente al 
club formador, afiliado a la Liga 
Santafesina de Fútbol.

Según lo reflejado en su mo-

mento, el desacuerdo se origi-
nó cuando Santa Fe FC rechazó 
la propuesta inicial de Unión, al 
considerar que la cifra era infe-
rior a la pactada originalmente, y 
que había diferencias respecto a 
la cotización del dólar y a la can-
tidad de cuotas que ofrecía el club 
de la Avenida.

El conflicto incluso amagó con 
derivar en la vía judicial. Sin em-
bargo, la firma de un acuerdo pri-
vado de confidencialidad permi-
tió encauzar las negociaciones y 
evitar que la disputa llegara a los 
tribunales, al menos por ahora.

El abogado Juan Chiaraviglio, 
representante legal de Santa Fe 

FC, había dejado en claro que, 
además del 20% de los derechos 
económicos que la entidad aún 
poseía al momento del pase, tam-
bién correspondía reclamar el de-
recho de formación, contemplado 
como un concepto aparte dentro 
del marco legal vigente.

Cabe recordar que, según 
Unión informó el 5 de enero en un 
comunicado oficial, Nardoni fue 
transferido a Racing por 4.750.000 
dólares, operación realizada a la 
cotización del dólar oficial Banco 
Nación. Con ese número, Santa 
Fe FC estima que podría reclamar 
un monto total de hasta 950.000 
dólares.

Por el momento, ambas institu-
ciones optaron por mantener en 
reserva los términos detallados 
del acuerdo, en respeto a la confi-
dencialidad firmada. Sin embar-
go, el inicio de los pagos por parte 
de Unión sugiere que el conflicto 
podría encaminarse a una resolu-
ción sin más sobresaltos.
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